



W 1 Juniorprofessur für Wissenschaftsphilosophie

Die Bergische Universität Wuppertal ist eine dynamische, forschungsorientierte Campusuniversität. Getreu ihres Leitmotivs „Verstehen, Vermitteln, Gestalten“ widmet sie sich den großen gesellschaftlichen Herausforderungen in Wissenschaft, Bildung, Kultur, Wirtschaft, Gesellschaft, Technik und Umwelt. Sie ist aktive Partnerin in den Netzwerken der Region sowie in nationalen und internationalen Kooperationen. Rund 24.500 Menschen studieren, forschen und arbeiten hier an neun Fakultäten, in teils interdisziplinären Forschungseinrichtungen oder in der Verwaltung.

In der Fakultät für Geistes- und Kulturwissenschaften suchen wir, vorbehaltlich der erfolgreichen Verlängerung des GRK 2696, im Fach Wissenschaftsphilosophie eine*n ausgewiesene*n Nachwuchswissenschaftler*in für das DFG-Graduiertenkolleg GRK 2696 „Kontinuität und Wandel in Wissenschaft und Technik“.

AUFGABEN UND ANFORDERUNGEN

- Der*die Bewerber*in ist ausgewiesen im Bereich der Wissenschaftsphilosophie, vorzugsweise mit einem Schwerpunkt in der politischen Wissenschaftsphilosophie. Dies ist durch Forschungsaktivitäten und Veröffentlichungen in Fachzeitschriften mit Peer-Review sowie durch eine internationale Ausrichtung nachzuweisen.
- Der*die Bewerber*in hat Interesse an und idealerweise bereits Erfahrungen in interdisziplinärer Wissenschaftsforschung, wie sie am Interdisziplinären Zentrum für Wissenschafts- und Technikforschung (IZWT), insbesondere im GRK 2696, gepflegt wird.
- Der*die Bewerber*in bietet Lehrveranstaltungen in den philosophischen Studiengängen der Bergischen Universität an und beteiligt sich am Studienprogramm und der Ko-Betreuung von Doktorand*innen im GRK 2696.
- Es wird erwartet, dass der*die Bewerber*in anschlussfähig zu den Forschungsaktivitäten am IZWT und GRK 2696 ist.
- Erwünscht ist die Kooperation auch außerhalb des IZWT an der BUW sowie die Beteiligung am BUW-Aktivitätsfeld 2: Next Generation Learning, Teaching, Knowledge Transfer oder am BUW-Aktivitätsfeld 3: Shaping Sustainable Societal Transformation.
- Es wird erwartet, dass innerhalb der ersten zwei Dienstjahre angemessene deutsche Sprachkenntnisse erreicht werden, und zwar innerhalb des ersten Jahres auf dem Niveau B2 und spätestens innerhalb von zwei Jahren auf dem Niveau C1.

VORAUSSETZUNGEN

- Abgeschlossenes Hochschulstudium (Master oder vergleichbar) im Bereich der Wissenschaftsphilosophie
- Besondere Befähigung zu wissenschaftlicher Arbeit, in der Regel nachgewiesen durch die Qualität einer Promotion wünschenswert mit einem für die ausgeschriebene Stelle relevanten Thema
- Pädagogische Eignung, die durch eine entsprechende Vorbildung nachgewiesen oder ausnahmsweise im Berufungsverfahren festgestellt wird

Ihr sichtbares und zu den genannten Aufgaben und Anforderungen passendes Profil weisen Sie in Publikationen, einschlägiger Lehrerfahrung, internationalen Kooperationen und Projekterfahrung nach. Bitte fügen Sie Ihrer Bewerbung entsprechende Zeugnisse und Nachweise bei.

Juniorprofessor*innen werden für die Dauer von drei Jahren in der Regel zu Beamt*innen auf Zeit ernannt. Das Beamtenverhältnis der Juniorprofessor*innen kann im Laufe des dritten Jahres um weitere drei Jahre verlängert werden, wenn sie sich als Hochschullehrer*innen im Rahmen einer Zwischenevaluierung bewährt haben.

An der Bergischen Universität schätzen wir die individuellen und kulturellen Unterschiede unserer Universitätsangehörigen und setzen uns für Gleichstellung, Chancengerechtigkeit und die Vereinbarkeit von Familie und Beruf ein. Bewerbungen von Menschen jeglichen Geschlechts sowie von Menschen mit Schwerbehinderung und ihnen gleichgestellten behinderten Menschen sind willkommen. Frauen werden nach Maßgabe des Landesgleichstellungsgesetzes NRW bevorzugt berücksichtigt, sofern nicht in der Person

Beginn

01.04.2027

Stellenwert

W 1 LBesG NRW

Kennziffer

P26011

Ansprechpartnerin

Dekanin Prof. Dr. Ursula Kocher

Bewerbungen über

stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de

Bewerbungsfrist

02.11.2026

Formale Voraussetzungen

§ 36 Abs. 1 HG NRW



eines Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen. Die Rechte von Menschen mit einer Schwerbehinderung, bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt zu werden, bleiben unberührt.



W 1 Junior professorship in Philosophy of Sciences

The University of Wuppertal is a dynamic and research-oriented campus university. In accordance with its mission statement ‘Understanding, communicating, shaping’; it faces the social challenges of science, education, culture, economics, society, technology, and the environment. The university is an active member of networks in the region as well as in national and international cooperations. About 24,500 people study, research, or work at 9 schools, research institutions or in university administration.

The University of Wuppertal invites applications for a professorship in philosophy of science. The position will be based in the School of Humanities and the DFG Research Training Group (GRK 2696) “Transformations of Science and Technology”.

DUTIES AND REQUIREMENTS

- We are looking for applicants with a proven track record in the field of philosophy of sciences, preferably with a focus on political philosophy of sciences. This is proven by research activities and publications in peer reviewed journals as well as by an international orientation.
- Candidates should be interested in and should ideally already have experience in interdisciplinary research, as cultivated at the Interdisciplinary Centre for Science and Technology Studies (IZWT), in particular in the Research Training Group 2696.
- Candidates are expected to teach in the philosophy programme at the University of Wuppertal and to participate in the study programme and co-supervision of doctoral students in GRK 2696.
- Candidates are expected to contribute to the research activities at IZWT and GRK 2696. Cooperations outside the IZWT at the University of Wuppertal are also desirable as well as participation in the University’s Research Area Field 2: Next Generation Learning, Teaching, Knowledge Transfer (NextGen) and the University’s Research Area Activity Area 3: Shaping Sustainable Societal Transformation (Shape).
- It is expected that adequate German language skills will be achieved within the first two years of employment, namely at level B2 within the first year and at level C1 within two years at the latest.

QUALIFICATIONS

- Completed degree (master or equivalent from university or university of applied sciences) in philosophy of sciences
- Special aptitude for academic work, usually demonstrated by the quality of a doctorate, a topic relevant to the advertised position is desirable.
- Pedagogical aptitude, which is proven by appropriate previous experience or, exceptionally, demonstrated in the appointment procedure

You are able to demonstrate your qualification for the position by publications, relevant teaching experience, international cooperations and experience in conducting research projects. Please enclose relevant certificates and supporting documents with your application.

Starting as junior professors, they are appointed normally as civil servants for a period of three years. These positions are extended for three more years if the junior professors have successfully passed an interim evaluation.

At the University of Wuppertal, we appreciate individual and cultural differences of our employees and support gender equality, equal opportunities, reconciliation of family and working life. Applications from persons of any gender and persons with disabilities as well as persons with an equivalent status are highly welcome. In accordance with the Gender Equality Act of North Rhine-Westphalia, women will be given preferential consideration unless there are compelling reasons in favour of an applicant who is not female. The same applies to applications from disabled persons, who will be given preference in the case of equal suitability.

Start
01 April 2027

Salary grade
W 1 LBesG NRW

Reference code
P26011

Contact person
Dean Prof Dr Ursula Kocher

Applications via
stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de

Application deadline
02 November 2026

Formal requirements
§ 36 Section 1 HG NRW